

PROJET PEDAGOGIQUE CLASSE FOOTBALL

Préambule :

« Les sections sportives scolaires offrent aux élèves volontaires la possibilité de bénéficier, après accord des familles, d'un entraînement plus soutenu dans une discipline sportive proposée par l'établissement, tout en suivant une scolarité normale. Ce complément de pratique sportive approfondie doit motiver les élèves en leur donnant l'occasion de progresser et d'être valorisés dans leur sport de prédilection. Il contribue ainsi à leur épanouissement et à leur réussite scolaire. »
BO n°38 circulaire n°2011-099 de 29 septembre 2011.

« La section sportive scolaire permet : de motiver les élèves en leur donnant l'occasion de progresser, et d'être valorisés dans le sport qu'ils affectionnent ; d'exprimer des compétences qui peuvent contribuer à leur réussite scolaire et à leur reconnaissance sociale ; de développer leur goût de l'effort et de les aider à mesurer les conséquences d'un travail suivi et régulier ; de les ouvrir sur l'extérieur et de développer leur autonomie ; de leur permettre d'acquérir une culture d'équipe et de vivre dans le cadre d'une solidarité collective ; de les aider à évoluer dans une bonne hygiène sportive et de vie quotidienne et d'adopter des comportements de sécurité pour eux-mêmes et pour les autres ; de participer à leur éducation citoyenne ; de contribuer à l'ambiance sportive de l'établissement. »

BO n°25 du 20 juin 2002

Les Objectifs :

- En lien avec le projet d'établissement :
 - ➔ Personnaliser : La classe football permet de « prendre en compte les acquis et les difficultés de chaque élève pour l'aider à construire son parcours » en valorisant ses qualités dans l'activité football.
 - ➔ Responsabiliser : La classe football favorise « l'engagement des élèves dans la réussite de leur parcours et plus largement contribue à former de futurs citoyens » en développant l'intégration au sein d'un groupe, en respectant les règles particulières de la section et en faisant preuve d'autonomie et d'initiative.
 - ➔ Ouvrir : la classe football permet l'ouverture des élèves du collège vers les élèves provenant d'autres établissements. Cette section permet aussi l'ouverture de l'établissement sur l'extérieur par la création de nouveaux partenariats.
- En lien avec les objectifs de l'EPS et de l'association sportive :
 - ➔ Personnel : Valoriser les élèves en leur permettant d'effectuer des progrès en football et en « en développant leur potentiel »
 - ➔ Social et culturel : la classe football contribue à « l'appropriation d'une culture physique, sportive et artistique de façon critique, responsable, lucide et citoyenne. » en incitant les élèves à s'intégrer dans un groupe ayant le football comme vecteur commun, à respecter le règlement de la classe football, à faire preuve de solidarité et de tolérance et en s'appuyant sur l'universalité du football pour acquérir et partager une plus grande culture sportive et humaine.

La classe football permet donc aux élèves du collège, fille comme garçon de concilier la pratique du football avec une scolarité normale. Les élèves sont recrutés en sixième sur des critères scolaires (investissement et comportement) et footballistiques par le biais d'une journée de sélection.

FONCTIONNEMENT:

L'emploi du temps des élèves de la classe football est adapté afin de leur permettre de suivre deux entraînements d'une heure et demi par semaine en fin d'après-midi (libérés de cours à 16H05). Soit trois heures de pratique en plus des quatre heures d'EPS en sixième et trois heures en cinquième, quatrième et troisième.

Les entraînements se déroulent le lundi et le vendredi de 16H15 à 17H45 au complexe sportif Louis Ballard à Guilers pour les 6^{ème} et les 5^{ème}.

Pour les 4^{ème} et les 3^{ème}, le mardi et le jeudi de 16H15 à 17H45 au complexe sportif Louis Ballard à Guilers.

L'entraînement est assuré par David BARDAN, titulaire du BEES 1 football

Le professeur responsable de la section au collège Croas ar Pennoc est David DENIS, professeur d'EPS certifié.

Un suivi personnalisé est assuré par les encadrants tant dans le domaine scolaire que dans celui du football par le biais d'une communication permanente entre l'établissement scolaire et les entraîneurs, grâce à des entretiens individuels encadrants/élève effectués chaque année et par une appréciation trimestrielle portée sur le bulletin de note.

La participation à la classe football ne doit en aucun cas affecter le travail scolaire des élèves. Si tel était le cas, un soutien scolaire pourrait être envisagé à la place des entraînements.

De plus, un manque de travail ou d'investissement lors des séances d'entraînement ou une attitude inadaptée peut entraîner une exclusion temporaire ou définitive de la classe football.

Enfin, tous les élèves inscrits à la classe football devront passer une visite médicale complète au centre médico-sportif chaque début d'année.